
別紙3(第7条関係) 

 

会 議 結 果 の お 知 ら せ 

 

 令和５年度第２回宮古市社会教育委員会議を、次のとおり開催しました。 

 

  令和６年 ４月 ８日 

 

宮古市社会教育委員会議 

 

 １ 開催日時 

    令和６年３月22日（金）午後２時から午後３時20分まで 

 ２ 開催場所 

    宮古市市民交流センター１階 会議室１・２ 

 ３ 議題 

(1) 令和５年度生涯学習事業及び社会教育事業実績について 

  「学校・家庭・地域連携協力推進事業」事業実績について 

(2) 令和５年度公民館事業実績について 

(3) 令和５年度図書館事業実績について 

(4) 令和５年度スポーツ・レクリエーション振興事業実績について 

(5) 令和５年度文化事業実績について 

 ４ 会議の概要 

   別紙のとおり 

 ５ 問い合わせ先 

  宮古市教育委員会事務局 生涯学習課 社会教育係 

  電話 ０１９３－６８－９１１９（直通） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

令和５年度 第２回 宮古市社会教育委員会議 会議録 

 

日時：令和５年３月22日(金)午後２時～午後３時20分 

場所：市民交流センター１階 会議室１・２ 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

質疑や意見など 

 

委   員： スナッグゴルフとはどういうスポーツなのか教えてください。 

 

事 務 局： スナッグゴルフのスナッグのスペルは「ＳＮＡＧ」、「Starting 

New at Golf」の略であり、子どもたちにゴルフに親しんでもらえ

るように考えられたスポーツです。クラブの本数が２本であるこ

とや、持ち手の短さ、素材の軽さなどがゴルフと異なる点です。

ボールの重さは同じであるため、スナッグゴルフからゴルフにそ

のまま移行できるように工夫されています。 

       日本ゴルフツアー機構から、東日本大震災の復興支援として、 

R4までに市内全14小学校に寄贈いただきました。 

 スナッグゴルフを行う場所は、校庭や体育館となりますが、大 

会などは、通常のゴルフコースの１ホールの中に、子ども用に縄 

で９ホールを作って行います。 

 

委   員： 盛岡市内に在学している家族（娘）が陸上部で、合宿を宮古 

市で行っています。宮古市は練習をするのに環境が良く、陸上競 

技に適しているのがとてもよいと聞いております。今後も合宿誘 

致の事業を推進してほしいです。 

また、自分自身がスポーツ推進員をしているが、諸団体におい 

      て、担い手不足であることが課題であると考えます。若い人たち 

にスポーツ推進委員を周知していただけるようにお願いをしたい 

【出席】古舘誠司委員、大志田憲委員、杉下奈津子委員、平野智史委員、 
井川由貴子委員、山崎セツ委員、小野寺文雄委員、川崎賢一委員、
伊藤直子委員、村木トシ子委員、松田恵美子委員、松田和夫委員 
松本勝徳委員 

【欠席】鈴木裕委員 
 

事務局 伊藤 晃二教育長、佐々木 勝利教育部長、田中富士春生涯学習課長、
花輪政文文化係長、安原誠埋蔵文化センター所長 
大須賀健中央公民館長、松下寛図書館長、 
刈屋 巧副主幹兼社会教育係長、小林 康弘副主幹兼体育振興係長、 
澤田満穂主査兼社会教育主事、野崎洋子主任 

 



です。 

 

事 務 局： スポーツツーリズム事業に関して、貴重なご意見ありがとうご 

ざいます。宮古市は内陸と比較し雪が少ないため遠方から来てい 

ただいております。陸上競技に関しては、盛岡５回、秋田５回、 

その他花巻、県高体連等に利用いただいている状況です。 

       担い手に関しては、スポーツイベント等や、部活動の地域移行 

についても、指導者の確保が大切で、体制づくりの整備が課題で 

す。しかし、現時点では、その掘り起こしがうまくできておりま 

せん。やりたいという人はいますが、まだできていないのが現状 

です。 

地域移行については、団体等に声がけをして、一緒に活動して 

いく体制をこれから作っていかなければならないと考えておりま 

す。スポーツ推進委員、スポ少の活動、学校の先生が自分の好き 

なスポーツの場合は部活動の地域移行に関しては自分の意志で参 

加活動ができるようにもなっておりますので、今後いろいろ試行 

していきたいと考えております。 

 

議  長：  体育協会の年齢層が上がっています。若い人たちがなかなか入っ 

てこない状況で、非常に悩んでいます。自分が所属しているバレー 

ボール協会の事務局も十何年変わらないため高齢化となっている 

のが現状です。 

 

委   員： 資料P1-5について質問です。教育振興運動推進協議会の予算関 

係について教えてください。R6は教育振興運動推進協議会の存続 

ということでよろしいでしょうか。 

 

事 務 局： 今年度は体制の一本化について整理することができませんで 

した。R6に整備をしてR7から移行と考えています。活動自体はい 

ま行っている教育振興運動の同じ枠のなかで行うという考えで 

す。コミュニティスクールも教振も、地域で子どもを育てるのは 

同じであります。それに対する組織を整備して、学校の負担を少 

なくしていくことを目的に進めていきたいと考えております。 

 

委   員： 教員の負担が軽減されることは大変ありがたいです。R6の予算 

についてはどうでしょうか。 

 

事 務 局： R6はR5と同額の予算で執行してまいります。 

 

  



委   員： 宮古市でも大谷選手のグローブが各校に届いていると聞いてお 

りますが、その活用状況を教えていただきたいです。また、教育 

委員会として、どのくらい関与しているのかも併せて教えてくだ 

さい。 

 

事 務 局： 市内各学校にはすでに配布済みであり、活用については学校 

にお任せしております。 

 

 ＜15：18 終了＞ 


